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ЗАРУБЕЖНЫЕ 

НОВОСТИ

А у нас в России газ
Вчера главный диспетчер Газпрома 

дал команду о возобновлении подачи 

газа через газораспределительную 

станцию «Суджа» на территорию 

Украины в объеме 76,6 млн. 

кубометров в сутки для обеспечения 

транзита газа для потребителей 

балканского региона, Турции и 

Молдавии. 

«Укртрансгаз» получил факсограмму от  
Газпрома о начале пробной прокачки газа в 
10.00. Как отметили в «Нафтогазе» Украины, 
для транспортировки газа от восточной до 
западной границы Украины необходимо 36 
часов. Здесь также отметили, что в украинс-
ких газопроводах после приостановки тран-
зита остается около миллиарда кубометров 
газа. «Трубы не пустые, газ в них есть, что 
обусловлено технологическими нормами», 
— сказали в компании. 

В понедельник президент РФ Дмитрий 
Медведев в телефонном разговоре с прези-
дентом Украины призвал Виктора Ющенко 
«предпринять все меры для того, чтобы меж-
дународные наблюдатели в кратчайшие сро-
ки прибыли на места контроля и приступили 
к работе». Президент РФ подчеркнул, что 
«сразу после этого Россия получит возмож-
ность немедленно начать поставки транзит-
ного газа через Украину европейским пот-
ребителям и постепенно восстановить штат-
ный режим транзита».

 

Террористы не 
пройдут

В Нью-Дели усилены меры 

безопасности в связи с угрозой 

террористических атак на отели.  

 Дополнительные меры безопасности 
введены в фешенебельных отелях индий-
ской столицы в связи с информацией о том, 
что они могут стать очередными целями 
атак исламских террористов. Сведения о за-
говоре, рассчитанном на серьезное обост-
рение обстановки в Нью-Дели накануне от-
мечаемого 26 января национального празд-
ника — Дня республики, получены спец-
службами из северо-восточного штата Ас-
сам.  

Как утверждается, радикальной группи-
ровке «Лашкар-э-Тайба» («Легион право-
верных») удалось обеспечить проникнове-
ние в столицу 125 боевиков. Им поставлена 
задача совершить нападение на две из на-
иболее солидных гостиниц, расположенных 
в престижных районах Нью-Дели.

 

Хиллари Клинтон 
снова на 

политической арене
В сенатском комитете по 

иностранным делам в администрации 

Барака Обамы прошли слушания, на 

которых рассматривалась 

кандидатура Хиллари Клинтон на 

пост госсекретаря США.  

Голосование по кандидатуре бывшей пер-
вой леди США, а затем сенатора от штата 
Нью-Йорк комитет по иностранным делам 
планирует провести  15 января.

 Практика проведения подобных слуша-
ний до инаугурации нового президента не 
противоречит американскому законода-
тельству и сложившимся традициям. На 
прошлой неделе в шести сенатских комите-
тах прошли аналогичные слушания по ут-
верждению ряда кандидатур в новом прави-
тельстве. 

По сведениям из комитета по иностран-
ным делам, сложностей с тем, чтобы реко-
мендовать сенату утвердить Клинтон в каче-
стве нового руководителя американского 
внешнеполитического ведомства, не пред-
видится.

 

Арабов отстраняют 
от выборов

Центральная избирательная 

комиссия Израиля вынесла решение, 

согласно которому от участия в 

назначенных на 10 февраля 

парламентских выборах 

отстраняются два блока арабских 

политических партий.

 По словам пресс-секретаря кнессета 
(парламента) Израиля Гиоры Пордеса, 
центр избирком обвинил арабские партии в  
поддержке терроризма. Решение было ут-
верждено подавляющим большинством чле-
нов комиссии.  

Представитель одной из арабских партий 
в кнессете Ахмед Тиби уже назвал это поста-
новление расистским. Он намерен обра-
титься в верховный суд с требованием отме-
нить решение центризбиркома.  

Стоит отметить, что около 20 процентов 
7-миллионного населения Израиля состав-
ляют арабы.

  

Кризис косит 
словацких 

военнослужащих
Словакия отзывает половину своих 

военнослужащих, находящихся в 

командных структурах НАТО. С 

1 августа их количество сократится 

до 75 офицеров. Главная причина — 

нехватка средств. Ожидается 

экономия до пяти миллионов евро 

ежегодно. 

В командных структурах НАТО предпола-
гается оставить только высших словацких 
офицеров,  которые задействованы в Брюс-
селе, Германии и США.  

В Братиславе уверены, что данная мера 
не отразится на качестве взаимодействия с 
государствами-союзниками по НАТО.

 По сообщениям информагентств.

Впрочем, в профессии 
он уже давно. С 1993 года 
Виталий Бондаренко ра-
ботал энергетиком в 
мест ной агрофирме 
«Краснорябинская». Ког-
да-то это хозяйство явля-
лось передовым: 6-7 ты-
сяч гектаров посевных 
площадей,  множество 
животноводческих ферм 
и зернотоков. Понятно, 
здесь было мощное элек-
тро- и теплохозяйство. 
Всем этим и занимался 
Виталий. 

Надо сказать, судьба 
Виталия Бондаренко 
скла ды валась непросто. 
Родился в Казахстане. 
Окончил  радиофакультет 
Омского политехническо-
го института. Устроился 
инженером на военный 
завод, но проработал не-
долго: стал разваливать-
ся «великий, могучий» Со-
ветский Союз, а вместе с 
ним — и военно-промыш-
ленный комплекс... 

Новую работу Виталий 
нашёл уже на Орловщине, 
где жили родственники 
жены. 

— Когда мы с семьей 
переехали, — рассказы-
вает Виталий Бондарен-
ко, — нам в хозяйстве 
сразу построили дом, а 
мне предложили работу, 
правда, не связанную с 
энергетикой. Но однажды 
получилось так, что в са-
мый разгар уборки  элект-
рик «не выдержал напря-
жения» и ушёл в запой. 
Возникла неисправность, 
устранить которую никто 
не мог. Обратились ко мне 
— как оказалось, я ближе 
всех знаком с электриче-
ством. И уже через месяц 
назначили электриком, а 
потом предложили вести 
всё энергохозяйство. Так 
что в энергетике я, счи-
тай, самоучка. Если что-
то было непонятно, ко-
пался в справочниках, уз-
навал у людей. 

Работать было непро-

сто. Людей в агрофирме 
не хватало, и приходи-
лось дневать и ночевать 
на производстве. Снача-
ла дела шли хорошо, но 
потом в сельском хозяй-
стве наступил провал: 
упали цены на зерно, по-
дорожало топливо. Хо-
зяйство развалилось. 

В Хотынце никакой ра-
боты с нормальной зар-
платой найти не удалось. 
Больше года Виталий ра-
ботал в Москве, куда его  
пригласили инженером-
электриком. А год назад 
позвонили из «Орёлэнер-
го» и предложили вер-
нуться домой мастером 
РЭС. 

По словам Виталия Ва-
лентиновича, дел в район-
ных электросетях — непо-
чатый край. Надо менять 
старое оборудование на 
более современное. И 
коллектив готов вести эту 
работу. 

— Я понимаю, — гово-
рит Виталий Бондаренко, 
— что невозможно ре-
шить мгновенно пробле-
мы отрасли, которые на-
капливались в течение 
долгого времени. Сейчас 
к руководству пришли лю-
ди, которые болеют ду-
шой за компанию, и уже 
чувствуется, что лёд тро-
нулся. Мы впервые за 
последние годы не про-
сто проводим частичный 
ремонт, а полностью ме-
няем КТП. Также устанав-
ливаем линейные разъ-
единители, чтобы в слу-
чае аварии определять 
поврежденный участок 
как можно быстрее. 

С нового года обещают 
увеличить лимиты на ГСМ. 

Тогда мы сможем без про-
блем выезжать на ремон-
ты, обход и реконструк-
цию линий. Сейчас прак-
тически всё топливо рас-
ходуется на аварийные 
выезды. 

О коллективе могу ска-
зать только хорошее. У 
нас опытный руководи-
тель Александр Курочкин, 
который никогда не отка-
жет в помощи. Хорошо 
знают свое дело мастер 
Владимир Архипов, про-
изводители работ и весь 
персонал.  

Ещё приятно, что все 
готовы прийти друг другу 
на помощь. На прежней 
работе я сталкивался с 
завистью и даже с вреди-
тельством. Например, 
случилась неполадка, 
едешь разбираться, в чём 
дело, а там кабель кусач-
ками перекушен...  

Коллеги о мастере 
Бондаренко тоже отзыва-
ются хорошо. Начальник 
РЭС Александр Курочкин 
дал такую характеристику 
Виталию Валентиновичу:

— Он инициативный, 
коммуникабельный и аб-
солютно неконфликтный 
человек. У него даже есть 
шутливая поговорка:  «Да-
же если захотите со мной 
поругаться, ничего у вас 
не получится». Поэтому и 
пользуется уважением у 
коллектива. Ещё приме-
чательно, что мы с Вита-
лием земляки — оба из 
Казахстана, жили в ста 
километрах друг от друга. 
А  вот познакомились 
здесь, на ставшей нам 
родной Орловщине.

 
Наталья БОРИСОВА.

— Основная роль женщины — 
рожать и воспитывать детей, — 
считает Елена Вячеславовна. — 
Служебная карьера, материаль-
ные блага — все это преходящее. 
Главное — после себя оставить 
след на земле, свою частицу. Моя 
жизнь полностью удалась, — про-
должила она и рассказала о своей 
семье.

Познакомились Елена  и Олег 
на свадьбе у друзей, а через пол-
года после знакомства сами ста-
ли мужем и женой. Елена Вячес-
лавовна после окончания орловс-
кого пединститута работала учи-
телем начальных классов в Бол-
ховской средней школе № 2. 

Первой родилась у супругов 
Манько дочка Катя, теперь она 
уже студентка-первокурсница 
ОГУ. Следующая — Вероника. 
Учится она в  восьмом классе, с 
удовольствием занимается в 
кружке прикладного творчества. 

Много игрушек, поделок для 
младших братьев и сестренок  
смастерила Вероника. Софья — 
очень прилежная, много времени 
уделяет домашней подготовке к 
учебным занятиям.

Антон любит читать, играть в 
теннис. Второклассница Аленка 
остальным занятиям предпочита-
ет рисование и игру в куклы.

Активный Егорка, который обо-
жает бегать и прыгать, в следую-
щем году пойдет в школу. В мину-
ты затишья он занимается леп-
кой, сборкой всевозможных мо-
делей из детского конструктора. 
Кстати, когда мальчик должен был 
появиться на свет, семья Манько 
по личному распоряжению губер-
натора Орловской области 
Е.С. Строева получила  четырех-
комнатную квартиру.

Принцессой зовут в семье 
Евангелину. Как только малышке 
исполнится пять лет, ее будут во-

дить на занятия танцами. Самый 
младший в этой семье — трехлет-
ний Петя.

Все дети Манько  дошкольное 
воспитание получали и получают  
дома. Елена Вячеславовна рас-
сказала, что как только она заво-
дит речь о том, чтобы выйти на ра-
боту, дети сразу начинают дружно 
протестовать. Они привыкли, что 

в  уютном доме их всегда ждут 
вкусный обед и мама,  готовая вы-
слушать каждого и всем помочь.

Не быть бы этой семье такой 
полной и счастливой, если бы не 
ее глава Олег Анатольевич, кото-
рый работает строителем в одной 
из орловских строительных фирм. 
Бытовая устроенность, матери-
альная обеспеченность, семей-

ный лад — все это идет именно от 
него, убеждена жена.

Взрослых и детей объединяет 
в этой семье и общая мечта о по-
ездке к морю. Пока из-за отсут-
ствия собственного автомобиля 
она так и остается мечтой.

Одежду и обувь детям и  роди-
тели покупают, и управление со-
циальной защиты населения Же-

лезнодорожного района города 
Орла оказывает помощь. Друг за 
другом вещи ребятишки почти не 
донашивают. Детская одежда сей-
час совсем не такого качества, 
как в советские времена.

— Елена Вячеславовна, ох и 
трудно вам теперь приходится 
при такой большой семье со стир-
кой, готовкой, уборкой, — посето-
вала я.

— Стирать нетрудно — для это-
го стиральная машина есть, — 
улыбнулась Елена Вячеславовна. 
—  Готовить я сама очень  люблю. 
Дети мне во всем помогают. Да 
еще нужно уметь распределять 
свое время. Вот, к примеру, сейчас 
я закончила убирать, а в духовке 
уже скоро испечется наш самый 
любимый торт «Графские развали-
ны». Этот большой, пятикилограм-
мовый, торт — главное украшение 
нашего новогоднего стола.

— А как вы отмечаете наступ-
ление нового года, Рождество? — 
поинтересовалась я.

— Только дома, только все вме-
сте. Утром все спешат к елке в по-
исках подарков. Маленькие раду-
ются найденным игрушкам и сла-
достям, дети постарше — подар-
кам посерьезнее. Мы с мужем то-
же любим баловать друг друга 
приятными сюрпризами, причем 
не только в праздники, — ответи-
ла Елена Вячеславовна.

После шумного празднования 
Рождества тишина в этом  доме, 
звенящем детскими голосами и 
звонким смехом,  наступила, как 
обычно, только ночью. Ступая лег-
ко и неслышно в беззаботный мир 
детства, бережно охраняемый ро-
дителями, войдут безоблачные 
детские сны.

  Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

В эти волшебные Святки 
то и дело ожидаешь 
чуда. Поэтому и не-

удивительно, что, встретив-
шись со священником Свя-
то-Никольского храма, зна-
менитым на весь Орел стар-
цем отцом Иоанном (Квято-
вичем), я так поддалась оба-
янию его облика, что на миг 
показалось, будто видишься 
с настоящим святым — сим-
волом христианского Рож-
дества, Святым Николаем, 
которого на Западе зовут 
Санта-Клаус. 

Отца Иоанна знает весь 
город. Многие побывали у 
него в этом маленьком до-
мике возле лепешкинского 
храма. С горем, нуждой и 
проблемами все идут к нему, 
к этому местному чудотвор-
цу — ждут от него совета, 
подсказки, утешения. И на-
ходят. Утешение чувствуешь, 
уже принимая его благосло-
вение: когда легкой рукой 
осеняет он тебя крестным 
знамением, кажется, что ухо-
дят все печали и проблемы. 
А сколько их накопилось у 
людей — и со всеми к нему.

Каждый день отца Иоанна 
расписан по часам, догова-
риваться о встрече надо за-
ранее, иначе прождешь до 
вечера и напрасно. Здесь и 
молодые, и пожилые. Вот па-
ра с младенцем, их брак ба-
тюшка благословил когда-то. 
Вот совсем юная девушка, 
плачет. Слышу, батюшка го-
ворит ей тихо: «Ты не предо 
мной слезы лей, а перед ико-
ной Богородицы — молись 
горячо, со слезами, и непре-
менно получишь помощь». 
Вот брат с сестрой — что-то 
не поделили, недоброе лег-
ло между ними: батюшка ус-
мирил, примирил, наставил.

Очень многим прови-
дец советует перед 
принятием важного 

решения или перед тем, как 
обратиться с просьбой к си-
лам небесным, обязательно 
«очистить совесть», т.е. по-
говеть, исповедаться и при-
частиться. И это на самом 
деле помогает. Надо забыть 
свою человеческую самона-
деянность, помнить о могу-
ществе небесных покровите-
лей и попросить их о помо-
щи. Только с чистой душой, 
т.е. совестью.

Из советов нашего орлов-
ского «Санта-Клауса» запом-
нился и такой: нуждающему-
ся в помощи надо заказать в 
церкви, где служба идет каж-
дый день, 40 обеден за здра-
вие. А еще отец Иоанн часто 
направляет людей с нуждами 
помолиться на могилку к ор-
ловскому блаженному Афа-
насию — ведь тот сам гово-
рил: «Приходите ко мне и 
просите, как живого, и я по-
могу». Отец Иоанн с благо-
дарностью говорит об ини-
циативе нашего молодого 
епископа Иеронима открыть 
мощи блаженного Афанасия 
для поклонения, ведь этот 
местночтимый святой давно 

стал, по словам отца Иоанна, 
ангелом-хранителем Орла. 
Бывает, батюшка направляет 
кого-то на поклон к мощам 
Иоанна Кронштадтского в 
Иоанновский монастырь в 
Санкт-Петербург, кого-то — к 
блаженной Матронушке в 
Москву на Данилово кладби-
ще...

Множество народу прихо-
дит к отцу Иоанну каждый 
день. А ведь ему уже 73-й го-
док идет, да и болезни дони-
мают. Но он собирается с си-
лами и старается принять как 
можно больше людей. Как и 
всякий добрый пастырь, он 
борется за каждую приходя-
щую к нему душу. 

В наступившем 2009 го-
ду отец Иоанн отметит 
50-летие начала пас-

тырской службы. Во время 
нашей встречи я попросила 
о. Иоанна хотя бы коротко 
рассказать о своей жизни 
(коротко — потому что ба-
тюшку ждали другие люди). 
И отец Иоанн согласился, 
только попросил писать о 
нем «не усердствуя».

Попробуем. Родился Иван 
Квятович в Белоруссии, в се-
ле Велейно Минской обла-
сти, в 1936 году. Родители 
его — Василий Ильич и Ма-
рия Захаровна — были людь-
ми глубоко верующими, ма-
тушка всю жизнь пела на кли-
росе. В семье было пятеро 
сынов, Иван — младший.

— Раз тато (так в наших 
краях принято называть от-
ца) поехал на похороны се-
стры в село Вязы. Там ба-

тюшка был, отец Николай. 
Вот и спросил он про сынов, 
про меня, младшего, и по-
советовал отцу — отдай его 
в семинарию, он будет хо-
рошим священником. Так я 
по его направлению и по-
ступил в Жировицкую ду-
ховную семинарию. Было 
это в 1954 году, а в 1958-м, 
в ноябре, рукоположили ме-
ня в дьяконы, еще через 
полгода — в священнослу-
жители. И вот, считай, пол-
века на посту.

— Но как же, — удивляюсь 
я, — как же это: взяли и «на-
правили»? Ведь к священни-
ческому делу призвание не-
обходимо иметь да и спо-
собности...

— А у меня и призвание, и 
способности были. Батюшка 
Николай, видно, угадал это 
каким-то непостижимым об-
разом. К церкви я, благодаря 
матери, с большим трепетом 
относился. Помню, идем мы 
с матерью рано-рано утром к 
службе, церковь находилась 
через речку (Велея — речка 
называлась, потому и дерев-
ня Велейно), туда надо было 
или на пароме, или на лодке 
добираться. Так и переплав-
лялись поутру — под звон ко-
локольный. А что до способ-
ностей, то учеба в семина-
рии легко давалась, память 
хорошая — молитву, тексты 
священные с одного раза за-
поминал, учился на одни пя-
терки.

В начале 1960-х годов, 
после службы в армии, при-
ехал молодой священник по 
направлению духовной вла-
сти в Орел. Служил поначалу 
в соборе, потом по очереди 
во всех храмах города, а в 
1978 году пришел батюшкой 
сюда, в пригородное Лепеш-
кино, в Свято-Никольский 
храм.

Трое сынов у отца Иоанна.  
Георгий и Павел тоже стали 
священниками: первый слу-
жит рядом с отцом в Лепеш-
кино, второй священствует в 
Харькове. Только Михаил, 
младший, не определился по 
родительской линии. Воз-
можно, это только пока. Мо-
лодой еще, все впереди.

Вот так — коротко — 
рассказали мы о ста-
рейшем нашем свя-

щеннослужителе. «Ну что 
это, одна биография, — по-
сетует иной читатель, — а 
что по сути дела, которому 
этот достойный человек от-
дал полвека?» Отвечу так: 
суть священнического дела 
ясна всякому верующему, а 
про то, как успешно его вы-
полняет протоиерей Иоанн 
Квятович, лучше слов гово-
рит его невероятная попу-
лярность. Народ его любит, 
его проповедям верит. Вот 
это и есть суть пастырского 
служения, о котором ска-
зал апостол: «За вся и за 
всех».

Татьяна ПАВЛОВА.

Фото автора.

Оставить след на земле
Встречаясь в полных, благополучных семьях с 

многодетными мамами, я заметила, что эти 

удивительные женщины отличаются особым 

умиротворением, спокойствием и внутренним 

достоинством. Не исключение и Елена 

Вячеславовна Манько. В любви, взаимном 

уважении и согласии воспитывают супруги Манько 

своих восьмерых детей.

ЛУЧШИЕ СЕМЬИ ОРЛОВЩИНЫ

ПЕРЕСЕЛЕНЦЫ НА ОРЛОВЩИНЕ

Поговорка 
мастера 
Бондаренко

Мастер 

Хотынецкого 

РЭС  Виталий 

Валентинович 

Бондаренко в 

«Орёлэнерго» — 

меньше года, но 

уже проявил 

себя 

инициативным и 

ответственным 

специалистом. 

ПАСТЫРЬ 
ДОБРЫЙ

Передо мной на обыкновенном 

деревянном табурете в старомодном 

пальто с барашковым воротником, в 

больших очках с толстыми линзами 

сидел... Николай Угодник. Седая, 

недлинная, но окладистая борода, усы, 

как у Деда Мороза. Взгляд из-за стекол 

очков такой добрый, что сердце тает. 

Именно таким я себе и представляла 

Святителя.


